

Stadtwerke München

Hoher Umsatz, weniger Gewinn

[16.04.2020] Über zehn Milliarden Euro Umsatz erzielten die Stadtwerke München im Geschäftsjahr 2019. Allerdings ist der Gewinn weiter rückläufig. Für das laufende Jahr erwartet das kommunale Unternehmen negative Auswirkungen durch die Corona-Krise.

Die Stadtwerke München (SWM) haben den Jahresabschluss für das Geschäftsjahr 2019 vorgelegt. Demnach ist der Umsatz des SWM-Konzerns von 8,3 Milliarden Euro im Jahr 2018 auf 10,7 Milliarden Euro gestiegen. Das operative Ergebnis aus dem laufenden Geschäft ohne Berücksichtigung von Zinsen und Steuern (EBIT) sank jedoch auf 459 Millionen, ein Rückgang von rund 64 Millionen Euro. Der Gewinn nach Steuern betrage 116 Millionen Euro. Im Jahr 2018 lag er noch bei 225 Millionen Euro.

Mehr Strom- und Gaskunden

Die SWM verzeichneten nach eigenen Angaben Zuwächse bei der Anzahl der Strom- und Erdgaskunden, beim Absatz von Erdgas und Fernwärme und bei den Handelsumsätzen. Auch die erneuerbaren Energien, insbesondere die Offshore-Windparks, hätten positive Ergebnisbeiträge geliefert. Gleichzeitig habe sich der Aufwand für Instandhaltung und Personal deutlich erhöht, sodass das um Sondereffekte bereinigte operative Ergebnis unter dem des Vorjahres liege. Im vergangenen Jahr investierten die Stadtwerke München mit 913 Millionen Euro deutlich mehr als 2018 (787 Millionen Euro). Die bayerische Landeshauptstadt kann wieder mit 100 Millionen Euro Gewinnausschüttung rechnen. Nach SWM-Angaben fließen zusammen mit Gewerbesteuer und Konzessionsabgaben rund 257 Millionen Euro in den städtischen Haushalt.

Auswirkungen der Corona-Krise

Beim Ausblick auf das laufende Geschäftsjahr geben sich die SWM aufgrund der Corona-Krise zurückhaltend. Gravierende Einschränkungen in der Wirtschaft würden sich auch in der Geschäftstätigkeit abbilden. Für das Jahr 2020 rechnet das kommunale Unternehmen mit spürbaren negativen Auswirkungen auf die Finanzkennzahlen. Zudem stellen sich die Stadtwerke München darauf ein, dass die Bewältigung der Krise eine längere Zeit dauern wird.

(al)

Stichwörter: Unternehmen, Bilanz, Stadtwerke München